

Conseil d'École Extraordinaire Virtuel

Groupe Scolaire Patrick Moore

du mardi 26 mai - 14h

Présents :

Équipe enseignante : Mme Renauld

CDC Seulles Terre & Mer : M. Leservoisiér

Mairie de Graye : M. Thiberge

Représentants des parents d'élèves : Mmes Fauchot, Le François & M. Tanquerel

et le passage surprise de Mme Berthelot, Inspectrice de l'Éducation Nationale

La période du confinement - du 14 mars au 11 mai

Communication avec les familles :

Dès le vendredi 13 mars via les cahiers de liaison, puis par mail (après vérification de toutes les adresses des parents) et le site Internet de l'école.

→ informations sur les protocoles, les décisions ministérielles, les cas particuliers de parents soignants puis dits « prioritaires », le retour progressif à l'école, les enquêtes...

Retour des parents très positif : malgré les changements, la communication a toujours été efficace.

Communication avec les élèves pour la continuité pédagogique :

Dès le lundi 16 mars par mail et grâce au site Internet de l'école : chaque enseignant a fourni du travail à ses élèves, dans le but d'entretenir les acquis et de consolider les savoirs (surtout Français & Maths), sur une durée de 2-3 heures par jour.

→ pistes, fiches & plans de travail, propositions d'activités (bricolage, sport,... pour s'occuper à la maison), liens ludiques (énigmes, défis, ...), classe virtuelle...

Retour des parents très positif : dès la première semaine, c'était en place. C'était super, très précis, très bien fait. Les parents sont très satisfaits de la continuité pédagogique proposée par les enseignants. « Mes remerciements à l'équipe enseignante qui a géré magistralement la période de confinement. »

Retour des enseignants : heureux des retours très positifs, remerciements et félicitations reçus par les parents.

Enfants de soignants :

Dès le lundi 16 mars à l'école de Graye, par les enseignants (½ journée), avec surveillance des pique-nique par les agents de STM qui travaillent à l'école à Banville.

La reprise de l'école & les mesures mises en place par les enseignants & STM

Préparation de la reprise progressive :

Après retour des enquêtes auprès des parents, présentation de notre protocole, réunion de préparation avec Mme Jouan, infirmière scolaire (avec M. Thiberge, Mme Pouchin, enseignants & agents de STM), préparation concrète des écoles et notamment des salles de classe, par les enseignants et les agents de STM.

→ aération des classes (au sens propre comme au sens littéral - tout le mobilier et le matériel inutiles mis de côté ou cachés), installation d'affiches, de rubalise, de barrières, de marquages au sol pour la circulation des parents à l'extérieur de l'école, et celle des enfants dans leurs locaux (classes, couloir, WC).

Retour des élus : la réouverture était effectivement très compliquée à organiser. M. Leservoisier remercie les enseignants, le personnel de STM et les parents qui ont été très compréhensifs. Le retour de l'enquête était très important pour la finalisation de l'organisation. M. Thiberge explique que, au début, la CDC était réticente à rouvrir l'école, mais finalement, tout se passe bien pour la configuration particulière de notre petite école.

Retour des enseignants : la période a été difficile, mais grâce à un travail en bonne collaboration école-élus-familles depuis des années, l'équipe s'est sentie en confiance et épaulée.

Retour des parents : cette confiance s'est ressentie et le confinement fera peut-être évoluer les mentalités sur les petites écoles. Le travail proposé par l'équipe enseignante ainsi que le suivi administratif n'a pas été aussi d'aussi grande qualité partout. Tout le monde a bien constaté cette bonne volonté globale et cette confiance.

Retour des GS, CP & CM2 le 12 mai :

Accueil de tous les CP (d'abord 8/9 puis totalité), de tous les CM2 (6/8), puis des GS en 2 groupes distincts (pas de brassage des groupes) avec l'aide de M. Palfreyman à Banville. Tous les enseignants continuent de fournir du travail aux élèves restés chez eux.

Accueil des enfants de soignants assuré par STM à Banville.

→ présentation des nouveaux espaces de vie (classes & WC, espaces interdits : salle de motricité, Ruche...), des nouveaux accès à Graye, des nouvelles règles et des gestes barrières, remise en route progressive, échanges sur la vie pendant le confinement, absorption des inquiétudes, des questions des enfants...

→ présence sur chacun de sites d'un agent de STM pour assurer la garderie des enfants de soignants, et d'un autre agent pour désinfecter tout au long de la journée (après installation des élèves, après utilisation des sanitaires des WC et des classes, des interrupteurs et des clenches...), d'agents supplémentaires pour la surveillance du pique-nique, et des dames chargées du ménage de fin de journée.

Retour des élus : l'une des difficultés a été de confier la responsabilité scolaire aux familles, dont ce n'est pas le travail. Il faudra peut-être clarifier davantage la notion de volontariat pour la rentrée de septembre.

Retour de tous les élèves (sauf PS & MS) le 25 mai :

Accueil de tous les élèves volontaires de la GS au CM2, ainsi que des enfants de soignants.

Impératifs de l'Inspection : de 8 à 10 en Maternelle, de 12 à 15 en Élémentaire

Accueil quotidien de :

- 14 GS + 4 PS-MS prioritaires avec Mmes Lemiègre & Lemarquand (2 groupes de 9)
- 14 CP-CE1 avec Mme Nobis
- 13 CE1-CE2 avec M. Culleron

Accueil 1 jour sur 2 de :

- 20 élèves de CM1-CM2 avec Mmes Renaud et Gomond (2 groupes de 12 dont 3 enfants prioritaires qui viennent tous les jours)

Récrés décalées, pique-nique difficile (beaucoup d'enfants qui jouent et se rapprochent), installation des CM dans la classe à l'étage (qui peut accueillir 12 élèves + 1 AVS), travail de Mme Lemiègre avec GS, M. Palfreyman en remplacement,...

Retour de parents dont les enfants ne sont pas revenus à l'école : soit à cause de l'avis scientifique très réservé sur la réouverture des écoles, soit parce qu'ils en avaient la possibilité (télétravail), soit pour éviter les risques, tout en permettant aux autres élèves, dont les parents n'avaient pas le choix, de pouvoir travailler dans les meilleures conditions. Malgré les nombreuses questions, la qualité du travail proposé par les enseignants a permis aux familles de bien suivre leurs enfants.

Retour de parents dont les enfants sont revenus à l'école : il y avait une certaine appréhension, mais les mails sur la préparation des écoles ont rassuré la famille. En plus, les enfants étaient très motivés ! Ils sont très contents d'avoir repris.

Ressenti des enseignants :

- difficile de s'adapter continuellement aux nouvelles instructions (notamment l'organisation à la demi-journée, puis à la journée, la constitution des groupes, après la communication régulière aux familles), fatigue nerveuse, mais soutien infaillible et bienveillant de notre Inspectrice
- développement de notre imagination, de nos capacités d'adaptation et d'improvisation, de nos savoirs numériques
- plaisir de retrouver nos élèves (eux-mêmes très heureux de revenir à l'école, pour preuve : leurs cris et leurs rires dans la cour !)
- bon travail en collaboration avec les agents de STM
- lien inégal avec les familles, mais très positif dans la majorité des cas
- retour globalement positif des familles qui reconforte
- création d'un nouveau lien avec les familles, partages plus riches, plus personnels

Retour des élus : *Merci pour ces ressentis très touchants. On est tous là pour les enfants et leur épanouissement dans notre école. Malgré l'urgence et la situation de crise, ça s'est bien passé. On confirme qu'on a de la chance d'avoir une Inspectrice de l'Éducation Nationale si bienveillante.*

Retour des enseignants : *C'est dans ce genre de moments qu'on se rend compte de la valeur des années de travail en bonne intelligence avec tous les partenaires : les familles qui nous ont fait confiance, les élus qui nous ont écoutés et épaulés, les agents communaux ou de STM qui nous ont aidés.*

Retour des parents : *Encore merci à tous et notamment à la super équipe enseignante.*

Conclusion

Conseil d'École du 3ème Trimestre :

Le prochain Conseil d'École virtuel aura lieu fin juin, avec les nouvelles équipes d'élus communales, que nous contacterons pour enregistrer une date.

Nouveaux maires élus : Graye : M. Thiberge
 Banville : Mme Baca
 Sainte Croix : M. Leménager

Pour l'instant, nous n'avons pas de nouvelles directives sur l'organisation de la rentrée.

Prévisions d'effectifs pour la rentrée prochaine :

A ce jour (on attend encore des inscriptions en PS, qui ne viendront peut-être pas) :

PS : 24 (12 déjà inscrits)	CP : 24	
MS : 15	CE1 : 12	
GS : 11	CE2 : 19	
	CM1 : 14	
	CM2 : 21	Soient 140 élèves

Réouverture de notre 6^{ème} classe en septembre confirmée par Mme Berthelot.

- Séance levée à 15h45 -